

REPUBLICA DE CHILE
REGION DE ATACAMA
I.MUNICIPALIDAD DE HUASCO
CONCEJO MUNICIPAL

ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 88
CONCEJO MUNICIPAL DE HUASCO.

En Huasco, a 29 de septiembre del 2023, siendo las 09:30 horas, se da inicio la Sesión Ordinaria N°88 del Concejo Municipal, presidida por el Sr. Rigoberto Genaro Briceño Tapia y contándose con la asistencia de los Señores Concejales:

- Sr. Rafael Vega Peralta.
 - Srta. Javiera Orellana Gallo.
 - Sr. Luis Trigo Rojas.
 - Sr. Rafael Campos Campillay.
 - Sra. María Elizalde Elizalde.
 - Sr. Alberto Cumplido Solar.
- Ministro de Fe, Sr. René Torres Mansilla, Secretario Municipal y del Concejo.

TABLA

1.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA DEPARTAMENTO DE SALUD.

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA.

3.- PUNTOS VARIOS.

1.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA DEPARTAMENTO DE SALUD.

Sr. Briceño, dice: recién estaba la directora de salud con el equipo de Finanzas en la cual nosotros les estábamos haciendo el alcance, aunque ellos nos habían hecho la presentación ayer ingreso el documento y como tal corresponde a el proceso de modificación presupuestaria hay 5 días para que puedan hacer observaciones consultas también lo doy por enterado quedamos para el jueves 5, sería para el jueves cinco que además el jueves cinco tenemos que presentar en la primera semana de octubre, tendría que ser el viernes 6, el próximo Concejo viernes 6 por la modificación

presupuestaria para la aprobación tiene algún problema alguno de ustedes para el próximo viernes 6 entendiendo por los tiempos, entonces dejamos acordados que para el viernes 6 lo va a ser también la aprobación y va asociado al Concejo.

El concejo manifiesta no tener problemas para tratar este tema el viernes 6.

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA.

Sr. Briceño, dice: no sé si alguien más le llevo, me llevo una carta que ustedes me están solicitando para ingresarlo también en tabla que es el aporte que le tenemos que hacer al club deportivo Puerto Victoria, está ingresado, pero yo no lo he puesto en tabla, por parte de los seniors de Huasco para la cancha, hablemos la que tiene carpeta de tierra, porque la de pasto se hizo un levantamiento de un proyecto porque está diseñado el proyecto como tal, que es el cambio de carpeta que se va a ser con ese pasto también lo vamos a tener que trabajar, ustedes son los dos de comisión de deporte la próxima semana nos vamos a reunir con los seniors, por Secpla también le vamos a presentar el proyecto lo que es el Paulino Callejas.

Srta. Gallo, dice: Alcalde con respecto al aporte club Puerto Victoria que se podría conversar bien ese tema y ver cómo va a ser el aporte si va a ser como club o como serie porque se está dando en la externa de ellos que por lo menos a mí me han llamado apoderados por parte de los varones y ellos están pidiendo como club, pero los que van a viajar van a ser la sub 15 de varones es para ver cómo vamos a ser el aporte por el club o por serie.

Sr. Cumplido, dice: lo hemos conversado que de repente los clubes van a pedir aportes por ramas deportivas o por serie tengan femenina o masculina y ahí nos vamos a llenar de solicitud de cartas entonces lo que hablábamos con el Concejal Trigo en su minuto que era lo más sano hacer un aporte al Club y ellos definirían a donde va.

Sr. Trigo, dice: no nos confundamos porque la solicitud siempre viene por el club si nosotros no podemos dar donaciones a su o internos de, la que tiene personalidad jurídica para ver el club deportivo y que esté vigente y ellos verán como lo resuelven.

Sr. Cumplido, dice: la idea es que no le generemos conflictos a ellos porque estamos dando recursos la idea es que también dejemos claro si necesitan recursos los clubes deportivos soliciten, que no sean específicamente para la rama si no para el club y ellos tienen que dividírselos porque nos vamos a llenar de solicitudes.

Srta. Gallo, dice: eso es lo que está pasando ahora es que claro hicieron la solicitud, pero la hicieron por parte de una sub 15 y en este caso la sub 15 gana, pero también van a viajar los varones y ahí se está haciendo el conflicto, pero nosotros tenemos el aporte que se deje en antecedentes que nosotros aportamos al club que ellos se lo dividan en las dos series o ellos lo harán en una serie pero que quede claro que nosotros no daríamos el otro aporte a la otra categoría.

Sr. Campos, dice: pido la palabra, esto nos va a pasar frecuentemente sobre todo con el deporte cuando es un deporte cuando es un deporte grupal más ahora que está muy latente, viene de hace rato ya en todo caso el voleibol el basquetbol y yo también comparto lo que dice el Concejal Trigo de que si estamos dando un aporte tiene que ser al club y que el club distribuya los recursos ahí es

donde tenemos que ser súper categórico y cuidadoso con los recursos de cuantos entregamos porque las competencias son todo el año y sobre todo en esta fecha pasando mitad de año para a ya más se activan todo este tema competitivo y de viajar y todo por ejemplo tienen la sub 15 la 14 la sub 16 hasta llegar no se dé cuantos, no sé cómo se componen los clubes son hartos participantes entonces tenemos que definir eso porque si no siempre nos vamos a topar con esta situación va a ser en todos los deportes colectivos.

Sr. Briceño, dice: cuando lo habilite con la DAF en las instrucciones traspasar el fondo al club también previo aviso al Secretario Municipal con su vigencia como directiva.

Sr. Trigo, dice: Alcalde quiero proponer de manera excepcional como lo veníamos discutiendo hace varias semanas atrás por el tema puerto victoria también lo habíamos conversado con algunos Concejales que pudiésemos realizar un aporte al club entiendo que son dos sub que necesitan viajar que son la sub 15 de varones y la sub 15 de damas y de esa manera con ese aporte puedan estar dirigidos para los dos y se puedan dividir para que pueda alcanzar para ambos excepcionalmente porque lo digo porque nosotros en una oportunidad habíamos conversado que queríamos ordenar a través de deporte la solicitud que nos llegara, porque son muchas las ramas deportivas y se valora que existan en Huasco de distintas áreas y son varias las solicitudes entonces que debiéramos hacer que a través del departamento de deporte las agrupaciones deportivas ya para el próximo año 2024 se organicen y hagan un cronograma del año de cuáles son las competencias que van a participar porque pareciera también que estas vienen apareciendo mensualmente y son varias y me imagino que los deportistas quieren competir en todas, pero finalmente, claro nos convertimos en subsidiados en conjunto de las empresas también entiendo que aquí hay grupos de apoderados que están trabajando de manera independiente en puerto victoria por lo mismo que hagan una planificación anual en ver cuáles son las competencias que van a participar así nosotros trabajamos en un presupuesto y ahí le pediría a la comisión de deporte que pueda trabajar en eso y ahí se hace un calendario para que se pueda distribuir de manera equitativa los recursos a todas las agrupaciones con un porcentaje anual y eso ellos lo puedan dividir durante el año en las competencias que vayan a realizar y nos evita estar dando estos aportes por goteo y también para responder un poco al ordenamiento financiero que nosotros podremos tener en el presupuesto anual.

Sr. Vega, dice: yo creo que lo que dice Luis deberíamos hacerlo más correcto y que la comisión de deporte de aquí a marzo se entreviste con todos los clubes con todo lo que es deporte y hacer un calendario entonces en marzo decir tanto se va aportar por club.

Sr. Trigo, dice: que se genere un plan anual con las organizaciones sociales.

Sr. Vega, dice: entonces ahí ellos sabrán cómo lo distribuyen durante el año, pero no que nosotros aprobamos el 10 de marzo y el 15 vengán a buscar la plata eso no tienen que presentar la carta a finanzas que van a ir a tal parte y entregarle el aporte que corresponde.

Sr. Briceño, dice: incluso con los privados que ellos logran algunos apoyos el privado también te pide un programa está pidiendo a los municipios que vamos a hacer el próximo año.

Sr. Vega, dice: por lo mismo digo es mejor tenerlo así.

El Concejo conversa sobre este tema.

Sra. Elizalde, dice: si porque se está llamando a todos los clubes a hacer un cronograma anual tendremos nosotros las Lucas, es un aporte que se le puede dar. Y es súper importante lo que estaba diciendo don Rene y el Alcalde y los Concejales es trabajar en eso y hacer ese plan anual de trabajo con los clubes la comisión de deporte con el encargado de deporte y también ojalas porque lo he dicho en varias ocasiones que tenemos muchos clubes deportivos y supuestamente piden el aporte a través de la municipalidad es porque tiene su documentación al día, por lo tanto pueden postular a proyectos, es súper importante la postulación a proyectos con una persona que les ayude porque los proyectos son súper difíciles ya sea FNDR con Fondepote son difíciles porque son proyectos en línea y tal vez necesitan el apoyo de una persona un profesional que les ayude a ejecutar esos proyectos que son de muchos millones de pesos y se están perdiendo porque son pocos los que postulan y aquí tenemos hartos clubes deportivos.

Sr. Briceño, dice: el año pasado Concejala disculpe estaba el Viejo estandarte el club deportivo Victoria patinaje y no recuerdo cual era el otro eran cuatro desde el año pasado cuando la anterior encargada de deporte, estaba cuatro solamente estamentos deportivos que practican deportes.

Sr. Trigo, dice: lo que dice María, Alcalde es súper asertivo también porque también podríamos pensar en una propuesta mucho más, en donde del departamento de deporte debiésemos fortalecer un equipo que exista una persona que se dedique solo a realizar proyectos para postularlos es decir con toda una cartera disponible que pueda postular las organizaciones y aquí en Huasco hay muchas y de eso tenemos que sentirnos orgullosos también pero que exista una persona que si dedique a realizar proyectos para postular y acaparar la mayor cantidad de recursos del estado y además que estén regularizados al mes de marzo para que todos puedan postular con eso vamos a tener más recursos para la comuna, para el Municipio, porque vamos a descomprimir estos aportes y las organizaciones van a tener recursos de estado que es lo que poco hacen.

Sra. Elizalde, dice: lo que tú dices es muy cierto, 4 o 5 instituciones que están al día con personalidad jurídica ósea con su directiva que se va renovando cada dos años muchos se quedan en los papeles y no la renuevan por lo tanto no pueden postular a nada y se pierden mucha plata en tema de proyecto, disculpa Alberto tu que eres representativo y estas súper, el Noble Corazón tiene su persona jurídica al día, cierto.

Sr. Cumplido, dice: el tema yo comparto lo que dice Lucho, pero yo lo veo de lo que menciona que debiese ser un hecho no debiese ser una idea eso es lo que menciona Luis que debiese tener la Municipalidad un departamento de deportes que funcione para las instituciones deportivas así tal cual lo menciona no es que tengamos que, yo creo que, no, debiese estar, entonces hoy día no tenemos un encargado de deportes que gestione en proyectos, no tenemos un departamento de deportes como quisiéramos que este metido inserto en todas las ramas deportivas entonces nos ha costado en Huasco el deporte que la institución surjan porque la municipalidad hoy día, tampoco cuenta con los departamentos solidos como lo esperamos, entonces hoy día recién se están haciendo modificaciones al departamento de planificación que encuentro que es un gran profesional también pero también encuentro que tenemos la mayor parte de los departamentos municipales que están con esas falencias Alcalde entonces hay que fortalecerlo de cierta forma hay que buscar la manera, más allá de hacer una cartera de recursos para entregarles a la institución tenemos que fortalecer a nuestros departamentos que no tengamos que desembolsar tantas Lucas y hacer lo dice la Concejal

Maria Elizalde entonces con lo que menciona ella nos descomprimiríamos claramente porque tendríamos un departamento de deporte que está ayudando constantemente a elaborar proyectos y nosotros no tendríamos que estar sacando tanto, si no en situaciones excepcionales donde tengamos que pagar bus, donde tengamos que pagar viajes cuando tengamos competiciones fuera y esperemos que tampoco el día de mañana tengamos que pagar bus y tengamos un bus, también como lo hemos planteado y nos podamos sentar con inversionistas locales para conversar el tema en ese apoyo y ver la manera que para el próximo año con tanto Royalty que se ha mencionado, poder distribuir los recursos en necesidades reales de nuestra comuna.

Sr. Briceño, dice: era eso para tenerlo en tabla lo que tiene que ver con estas dos solicitudes tanto de comodato por parte del Club Los seniors y hay unos comodatos que están pendientes recuerden que son los de auto construcción y lo que tiene que ver con el traslado acá de la playa grande a la playa chica, esto que tengo que hablarlo con don Luis Farías, yo no he podido conversar por razones de tiempo.

Sr. Trigo, dice: pero va a estar en la próxima tabla.

Sr. Briceño, dice: si, porque hay que zanjarlo para el club deportivo que se está mencionando porque ellos viajan el 18, para que se puedan liberar ciertos puntos.

3.- PUNTOS VARIOS.

Sr. Vega, dice: ayer usted tuvo la visita otra vez de una vecina de Huasco Bajo por el famoso parque y también yo asistí a una ceremonia que hizo el jardín el Olivito, donde también me encontré con varios vecinos y también el mismo problema que el Concejal también lo ha traído a tabla y acá me acaba de llegar una cotización que me manda el jefe de operaciones para hacer la limpieza de todos los sectores que usted mismo visito conmigo y entonces para darles la agilidad a eso que si no tiene la cotización usted como lo autoriza para que haga los trabajos, lo del callejón Martínez que hizo lo mejor que se pudo con la empresa Giñe así que por lo menos quedo algo bueno porque no han seguido reclamando, por lo menos se puede pasar más tranquilo, cuando la carrera se corre ya no hay apuesta así que lo del 18 lo voy a dejar pasar esta vez lo de Huasco Bajo lo de la pampilla, lo otro es que interesa que se ilumine urgentemente la pasada peatonal del cementerio está muy oscura se han caído varias personas y el problema que nadie denuncia ósea estarían con varias denuncias por accidentes en un sector de que la Municipalidad debería preocuparse detener iluminado sobre todo en la noche, sobretodo lo están usando para consumir bebidas alcohólicas en la noche, gracias a dios los días están más largo así que la gente por lo menos tiene luz de día para pasar, pero después en la tarde es muy oscuro ese sector así que quiero que se le rápida solución a eso porque seguimos esperando y no pasa nada ayer usted recibió a la vecina del parque, así que eso Alcalde.

Sr. Briceño, dice: si sabemos que se está viendo en Concejo.

Sra. Elizalde, dice: bueno yo tengo un punto por el tema del tiempo de su viaje a Copiapó Alcalde, he pasado varias veces por la costanera detrás de la cancha de arena aquí en la playa chica, el parque que está ahí el bosque y también estuve conversando con una de las señoras que trabajan en los módulos que es muy , que es muy trabajadora, que se preocupa de su entorno, que ella misma va y recicla la basura que está detrás es muy preocupada y siempre lo ha sido, muy preocupada con el

entorno de su negocio para los que van a consumir en su negocio se sientan en un lugar limpio y fui para allá y es lamentable que las personas, bueno hay ahí personas que duermen que están en situación de calle lamentablemente y se quedan ahí y beben en la noche dejan la basura, ahí personas Huasquinas y de otros lados que vienen hacen asado, la pasan bien y después botan la basura ahí mismo y esta señora que no voy a decir su nombre pero todos deben saber, ella se preocupa mucho se necesita hay son depósitos de basura, y la basura cuando valla el camión recolector que saque la basura porque hay muchas veces que pasa y no retira la basura, con el tema del espacio del bosque detrás de la cancha de arena, el camión a veces no pasa no retira la basura y se necesita depósitos de basura.

Sr. Trigo, dice: Alcalde aprovechando lo que sucedió con el ministerio de Obras Publicas que finalmente lograron responder a lo que fue la solicitud que hicimos en base de presión, que el MOP está por lo menos limitando con señaléticas la ruta c-46 y hoy día también Alcalde aprovechando esta instancia para reiterar lo que sucede en Huasco Bajo y yo creo que lo entiende Rafael Vega en lo que sucede con los camiones de alto tonelaje nuevamente volví a conversar con vecinos del sector quienes durante mucho tiempo estoy hablando de la época de dos gobiernos anteriores a los gobiernos centrales se reunieron con seremi del MOP para cambiar el sentido de los camiones que pasan por la calle O'Higgins particularmente donde esta don Loncho, es un sector casi que la pandereta ya se está cayendo faltas señalización solo disponibilidad por parte del MOP para que pueda de una vez por todas zanjar, con lo que sucede con los camiones de alto tonelaje.

Sr. Briceño, dice: yo al Jorge Gutiérrez con los reportes, pero hay que agregar con otros reportes no solo vimos la ruta c-46 hay que agregar los otros compromisos que van a ir en el sector.

Sr. Torres, dice: la calle O'Higgins es una carretera de vialidad y bajo la administración del MOP.

Sr. Trigo, dice: entonces tienen atribuciones.

Sr. Trigo, dice: ahora no soltemos lo que estén tomado la palabra hay no creo que suene agresivo no soltemos al MOP en este momento que ya tuvimos un problema, varios que se han presentado volvamos a solicitar una reunión que el seremi del MOP que venga a Huasco reunámonos con los vecinos y ver este proceso porque este es un tema de larga data hay otras denuncias además que estamos preparando con un vecino que la próxima semana la vamos a tener luego estamos esperando que los privados cumplan su compromiso porque también las construcciones de las casas de la viviendas de Bellavista también tienen empresas contratistas que hacen transporte de material y los camiones no tienen el protocolo están encerrados no están encapsulados han provocado problemas en la ruta, con los vehículos parabrisas, autos de alta gama que se han visto perjudicado cuando cambiaban el parabrisas significan dos millones de pesos entonces ahí hay un problema bien sentido no por primera vez esto viene de hace mucho rato entonces creo que hay falta mayor intervención por parte del MOP.

Sr. Campos, dice: el exceso de velocidad también porque uno observa los camiones como cero preocupaciones, camiones como de esas dimensiones como poco y nada le importa el vehículo menor y que decir de los peatones.

Sr. Trigo, dice: es terrible y andan con una prepotencia más se producen ahí malos tratos, entonces que no crea el MOP el hecho que haiga pintado la carretera.

Sr. Briceño, dice: son situaciones transitorias ahora estoy mandando un mensaje al Director para que pueda ayudar más rato para explicarle el tema porque el Concejal se reiteró, porque hubo un accidente porque lo veníamos conversando reiteradamente por la parte de la población Bellavista, el día martes estamos coordinando una reunión con la empresa y con la directiva, el día miércoles nosotros como administración y Camilo fuimos a conversar con la Directiva había desconocimiento de la empresa de la Directiva yo les dije esas cosas no pueden pasar.

Sr. Trigo, dice: Vital es la empresa constructora, de la construcción de las casas de vivienda de Bellavista no hay que dejar de desconocer de que el mandante es el estado.

Sr. Briceño, dice: estamos coordinando el martes a las 6 de la tarde, bueno lamentable lo que paso.

Sr. Cumplido, dice: bueno Alcalde primero saludar quienes nos ven a través de las transmisiones todos los días y nos hacen consultas que también tienen la oportunidad de escribirnos a algunos Concejales sobre sus molestias, bueno ya es reiterativo el tema de las canchas de los sectores deportivos de la comuna no se ha hecho el trabajo que se ha solicitado ninguna de las canchas ni población O'Higgins que está cediendo completa las rejas, la limpieza del camión de basura que se hizo en el estadio de Huasco Bajo, Alcalde era un camión que tenía copiado basura hace meses pero el entorno sigue cochino sigue sucio los camiones igual emanan olores entonces hay que hacer una limpieza completa en ese sector, ahí una persona que está ocupando los camarines como cocina hay fugas de agua tenemos problemas en nuestra población Los Olivos hay una deuda tampoco se ha tratado sigo insistiendo en eso Alcalde para que se le pueda dar agilidad para que se le pueda resolver a la gente de ahí, con respecto a las canchas tampoco Alcalde tampoco se ha hecho mucho se lo mencione recién en población O'Higgins también están cediendo las canchas, en 21 de Mayo todavía tienen los mismos problemas, Canto de Agua tiene los mismos problemas, la población Victoria esta insoportable con baches también, la gente está tapando con tierra ya tampoco se le han hecho los parches necesarios en la calle Huaico si no me equivoco está destrozada, el tema de la iluminaria Huasco Bajo es pan de cada día, se corta la luz, se quema el generador eso lo había mencionado lo que le paso al Concejal Rafael en varias ocasiones tenemos que hacer una ordenanza para el tránsito de camiones dentro de la comuna insoportable también que dueños de camiones de acá del puerto de Huasco sigan en sus malas prácticas entendiéndolo también poniendo en el lado de ello no tengan donde guardar sus camiones hacen una problemática a los vecinos, al paso también de la recolección de basura a cuando la gente llama para comprar sus servicios de gas no pueden estar los vehículos dentro de las poblaciones porque son muy chicas hay que nombrarlo Alcalde y ver la manera que la gente que tiene camión en la comuna puedan tener sus vehículos donde corresponden en calle Atacama está lleno, los vecinos le da un poco de lata ir para allá los vecinos de atacama porque ves que voy siempre es lo mismo.

Sr. Briceño, dice: hay que ver Concejal que en atacama son dueños de vehículos hay un taller, pero siempre ha sido si es el dueño del taller, si una vez en la oportunidad que hicimos la visita las calles se han angostado.

Sra. Elizalde, dice: en Pedro de Valdivia disculpe también dejan dos camiones que interrumpen el tránsito.

Sr. Cumplido, dice: entonces tenemos que nombrar Alcalde y que se multe porque finalmente es la única manera que las personas puedan dejar sus camiones donde corresponde o paguen para que tengan sus camiones en otro lugar eso por una parte, saltando un poco el tema a los trabajadores Alcalde hay dos muchachas en Huasco Bajo que hacen la recolección de basura que por lo demás dejan impecable Huasco Bajo son las dos únicas muchachas que trabajan allá pero acá voy a saltar a la empresa, la empresa no le está cumpliendo con su EPP con su implementación de seguridad personal, las muchachas no tienen un baño químico para hacer sus necesidad tienen que trasladarse de repente desde las iglesias para sus casas o estar consiguiendo por ahí algún baño de la sede de la iglesia.

Sr. Briceño, dice: por aseo o por área verde.

Sr. Cumplido, dice: por aseo de la comuna de las calles.

Sr. Briceño, dice: lo que hay que pedir comúnmente ahí, le voy a solicitar a la encargada de prevención de riesgo que está a cargo de la contraparte nuestra.

Sr. Cumplido, dice: sabe lo que les dicen a los trabajadores que todavía no hay un convenio de extensión para la empresa.

Sr. Briceño, dice: tiene que durar hasta el contrato yo no puedo diciendo claro la licitación viene el próximo mes, luego viene la licitación de aseo y ornato no puedo estar dando esa respuesta.

Sr. Cumplido, dice: Alcalde y hay concuerdo con usted hay que analizar bien a la empresas que entrega el tema de la recolección de basura tenemos muchos problema con eso y la inseguridad que sienten porque lo hemos mencionado también ellos tenían un tema con la plata de Subdere con el monto de un millón noventa que les llega a la gente que recolecta la basura entendemos también que la gente que hacen la recolección no trabaja todos los meses entonces tampoco es obvio que se les entregue todo el bono pero los más antiguos se les están debiendo doscientos mil pesos y todavía no se les ha dado una respuesta lógica y está esperando que nosotros la Municipalidad les aplique el contrato para pagarles entonces esa respuesta.

Sr. Briceño, dice: lo que pasa es que tienen hasta un tiempo para que se pague, después hasta con el contratista, me explico esto debiera ser por todo el año yo pago el bono de una manera inmediata o voy parcelando, donde está el tema que se dice yo tengo el contacto de Felipe Pinochet el día lunes estaba en reunión él es el encargado de la Subdere que tiene que ver con plata, yo voy a ser parte de eso es un tema también y he solicitado para las nuevas licitaciones.

Sr. Cumplido, dice: y por favor le voy a pedir la preocupación de la parte de la empresa de aseo con sus trabajadores tienen que tener su implementación de seguridad hubo muchos problemas con la empresa anterior pero jamás tuvieron problemas con sus trabajadores con la EPP, están con sus guantes propios barriendo pasando escobas de casas particulares, a ellas les pregunte, tiene que estar comprando sus cosas que no corresponden entonces tienen que hacerse cargo al 100% de sus trabajadores, espero que tampoco tengan problemas porque siempre tienen problemas los trabajadores por miedo a hablar siempre nos dicen no prefiero no hablarlo porque somos nosotros quienes estamos perjudicados espero que no tengan problema, pero nosotros como municipalidad tenemos que tener ojo en la contratación ver bien a quien se les va a dar estas licitaciones eso

Alcalde con respecto a mis puntos varios.

Sr. Briceño, dice: con los de deportes ayer converse con el encargado de deportes teníamos varios puntos y está el tema de aseo luego una implementación lo que tiene que ver con el pasto sintético luego ayer y eso va a tener que venir con un proceso de limpieza hemos tenido problemas también responsablemente lo digo en el Concejo la persona que está entre comillas a cargo de la parte costado del estadio con algunos malos ratos que ha pasado el encargado de deportes en lenguaje no muy apropiado, en esta reunión que vamos a tener el miércoles tener respuestas y también trabajar en un plan de lo que queda el próximo año.

Sr. Cumplido, dice: con lo del 18 de septiembre bueno yo creo que un año más no podemos dar la talla con la organización yo sé que usted le pone todo el esfuerzo y sus ganas para que las cosas resulten también, pero siguen teniendo problemas que la gente no debiese pasar el tema de los niños el tema de la banda, el tema de toda la organización hay que tener más ojo.

Sr. Briceño, dice: los tiempos yo también hago las críticas al equipo, ellos también saben, yo vengo de los desfiles, nosotros teníamos un jefe de plaza que se llevaba el mal rato con el regimiento que vienen a tocar y nos dicen no nosotros solo hacemos el encajonamiento y eso lo habíamos conversado, también bueno recién se retiró Rafael teníamos listo la banda instrumental que venía de Diego de Almagro a tocar al desfile de Huasco Bajo lamentablemente hay voluntad de otras personas que dijeron que no se podía, que ese día 14 yo estuve hasta tarde hablando con Luis Ruiz que trabaja en el servicio local toda la voluntad y lamentablemente se nos cayó porque hay gente lo voy a decir el Director del colegio o liceo no autorizo porque no tenía la responsabilidad porque no habían documentos como la información formal, yo lo hable con el Seremi en la tarde me dijo el documento lo podemos mandar después si bien nosotros habíamos visto el traslado pero hay que asumir creo que cosas que se hicieron bien y otras que se hicieron mal y hay que asumir que tiene que haber un encargado de desfile un encargado de protocolo que son necesarios porque a veces también se da esta, yo el otro día le pedí a un colega suyo de Tierra Amarilla y así esta crítica al Municipio de Tierra Amarilla son muy parecidos decía cuando llegan los Concejales siempre se ubican detrás porque los Concejales hay protocolo incluso si ustedes se dieron cuenta ese día quien autoriza el inicio del desfile es el Delegado Provincial que lo establece porque es representante del Gobierno entonces esas cosas la gente no en la tienen son detalles pero también hay que tener claridad del protocolo.

Sr. Trigo, dice: Alcalde disculpe, yo apelo a su buena voluntad porque además es incómodo para usted y para nosotros que estamos al lado de usted y la gente empieza a pifiar entonces claro acá yo pediría un poco acá estaba organizando la administradora Karen Cortes está a cargo de todo este equipo de comunicación y además se lo agradecieron públicamente cuando en el vocativo hablaban de que agradecían al Departamento de Turismo de Comunicaciones y a la Administración Municipal pero esto también no hay que ser sujeto Alcalde que hay equipos que han trabajado años en esto, la gente de Cultura sabe cómo funciona este cuento entonces uno entiende que además uno ha estado sentado mucho tiempo en estos desfiles entiende que no hay 5 pies de cueca estamos 18 de septiembre y todos saben que queremos bailar cueca pero hay espacios para eso tuvimos cinco días para bailar cueca pero nos hacen esperar 3 horas a los niños que están esperando de muy temprano para poder desfilar y además bailan cinco cuecas cuando bailaron todo la Administradora el encargado de comunicaciones en vez de preocuparse de cuál es la banda siguiente si uno por protocolo entiende esto es un protocolo sencillo de que ya la banda no toca para los desfiles no se

puede fue súper incomodo le tuvieron que pedir al General, al Mayor la autorización para poder tener el desfile fue incómodo para él se quería ir y cuatro fue el acuerdo y yo le dije no son cuatros establecimientos educacionales no mientan me mintieron tocaron cuatro y se fueron y finalmente se fueron no por culpa de ellos se fueron por culpa de que le mintieron que venían cuatro establecimientos cuando no eran cuatro que tenían que desfilar si había muchas organización y fue peor.

Sr. Briceño, dice: y ellos también mintieron y lo digo como talla porque estaban igual en el coctel y que se iban a ir al tiro.

Sr. Trigo, dice: un solo discurso, el Arma iba a traer un reconocimiento y nunca lo trajo.

Sr. Briceño: ese es un impase que también tengo que ver yo lo converse con el presidente del Arma le dije oye me dijo yo no autorice eso, hacen pasar un mal rato a los Concejales.

Sr. Trigo, dice: a todos y los colegios tuvieron toda la voluntad participaron todos.

Sr. Cumplido, dice: lo que menciona Alcalde el Concejal Luis a no sé si es necesario tener a alguien encargado de protocolo esta la administración y la administradora Karen Cortes es la encargada de que esto funcione como corresponde entonces, ya hemos tenido varios años con los mismos problemas entonces hay que solucionar y mejorar eso, respecto al 18 pésima recepción para la gente los niños las gentes que estaba viendo un año más con problemas.

Sr. Campos, dice: buenos días Concejales, Alcalde, también sumarme a las disculpas más que la molestia de nada sirve volver atrás los errores saquemos aprendizajes el próximo año ojalas que no nos pase importante ver la forma de activar nuestra banda instrumental que por tantos años tuvimos no tenemos por qué depender de otras bandas si podemos tener acá mejor que la calidad parta por casa y los aciertos y desacierto salgan desde casa y así nos aemos responsable de nuestra propia banda, dicho coloquial en la puerta del horno se quema el pan, como nos pasó este año yo también doy fe de todo su esfuerzo de su buena voluntad nacieron de agilizar una banda que pudiese llevar y no se pudo y nos pasó lo que paso yo no me voy a deshacer en disculpa de la comunidad porque ese día fue vergonzoso fue incomodo estar ahí, me hago, también mi autocrítica que nosotros debiésemos prepararnos para el próximo año y que esto no nos pase porque no solo fue el desfile del 18 es también cumpleaños de Huasco, 21 de mayo, eso con lo que tiene que ver con desfiles, mi punto vario más fuerte es solicitar a través del Concejo la instalación de un disco pare en la bajada del muelle es un punto que no se si requerirá más evaluación antiguamente hay existió un disco pare donde había un cruce de línea y esto está generando mucha confusión en quien tiene la culpa quien viene de sur a norte o el que viene bajando por calle Orella me parece que es, pero antiguamente yo recuerdo, he sido Huasquino toda mi vida, y ahí había un disco pare, lo sacaron no sé si fue producto de la construcción de la costanera pero antiguamente había un disco pare y eso obedecía a que era un cruce de línea yo creo que se puede apoyar en las mismas normas de tránsito y ese disco pare es una necesidad porque está generando muchos problemas en algún momento vamos a tener un choque de consecuencias y la duda y lo que queda en el conductor es en quien tiene la responsabilidad que no hay en ningún letrero que lo indique no hay una señalética que ahí marque quien es el que tiene que frenar, sin darle más vuelta a el asunto eso es con respecto al disco pare de la esquina y que ojalas se pueda hacer pronto porque también todas las soluciones que tienen que ver con transito con obras estamos yendo demasiado lento, eso es con respecto a ese

punto de la esquina del muelle y lo otro Alcalde por honor al tiempo no quitarle mucho tiempo es la situación que tenga que ver con las licitaciones con los contrato de aseo y áreas verdes porque ya estamos en octubre y no tenemos mayor información no sabemos en qué proceso va que oferentes se están presentando cosas que tenemos que actuar con anticipación para que no nos ocurran estos hechos de que la empresa, problemas tan básicos como lo que son los EPP o los equipos de protección personal no me cabe en mi cabeza que es una empresa que tiene prevencioncita lo digo con toda la responsabilidad del mundo que se escuche acá no lo pongo en duda de que el Concejal un guante roto algo tan mínimo como es un EPP y eso más que nada Alcalde esos son mis puntos varios.

Sr. Briceño, dice: con respecto a las licitaciones y demás también le voy a pedir a Daniel que podamos elaborar a lo mejor no en un Concejo, pero si en una reunión de trabajo para explicar el proceso de cada uno de ellos.

Sr. Trigo, dice: disculpé Alcalde, Rene tus enviaste el acuerdo de Concejo que hicimos con los módulos que yo te los pedí, además, es posible mandárselo formalmente a Janet que es la que tiene que operar, para que obras pueda proceder a la decisión que tomamos.

Sr. Torres, señala que si fue enviado.

Sr. Briceño, dice: si es muy bueno lo que mencionas tu porque la gente no sabe ellos dan por hecho de que el modulo se les entrego y no se hacen convenio a mí me paso el otro día con la señora Carolina que ella sabía que se les había entregado y le estaban cobrando un desfase entonces a nosotros no nos informan desde el Municipio ustedes tienen que estar atentos, pero también hay que entregarle a la Janet para que empiece.

Sr. Trigo, dice: y ahí le pido Alcalde cuando lo tenga se lo haga llegar a Janet para que lo pueda notificar, esta fue una decisión que tomamos y creo que nadie se arrepiente de eso.

Sr. Briceño, dice: aquí hay un solo caso que es la señora, me dio toda la explicación presénteme una carta, pero ya está la distribución hecha y la carta llevo para conocimiento, pero yo no puedo acordar, el Concejo tiene que saber.

Sr. Campos, dice: Alcalde la definición de los módulos de la playa entiendo que así muy brevemente por idea era trasladar los módulos por un tema de seguridad y todo, pero yo me he reunido con postulantes que están interesados y asumen los pros y los contras de ubicarse, entonces yo siento que darle una vuelta más va a ser demasiado, yo preferiría y lo digo acá y que quede en acta y se mantenga ahí y las personas que están postulando, yo he tenido la oportunidad de conversar y decirles miren pueden poner miles de cámaras pueden poner un millón de candados si a la final el ladrón va a robar igual, la solución está en poner a una persona y que eso se defina pero el tema del cambio que se deje para después porque ya entramos a la temporada estival y es ahí donde las personas lo necesitan ocupar entonces lo vuelvo a repetir siento que si hacemos ese proceso nos vamos a demorar mucho.

Sra. Elizalde, dice: no pero el Alcalde hablo ese día de que había una persona interesada.

Sr. Campos, dice: y con esto termino esto nos ha hecho esta especie de ensayo y error y como en

todo trabajo nos ha ido enseñando hemos ido aprendiendo sobre la marcha y en cierto modo es bueno y es malo pero lo hemos ido aprendiendo todo al mismo tiempo entonces es importante hablarle a las personas con la transparencia y la claridad de que ese es un sector por el hecho de ser alejado más llamativo que suceda esto, pero las personas te instruyen y te dicen mira entre los tres pagamos a una persona o también apoyaría a una cámara, obviamente sería una buena medida de seguridad bueno eso se va a ver en el camino, pero de que hay postulantes los hay de que hemos ido aprendiendo y explicarles de que esto no es fácil de controlar este tema de seguridad tampoco es fácil bueno con eso concluyo y para que se mantengan ahí, el tema del cambio dejémoslo para más adelante.

Srta. Gallo, dice: son breves mis puntos varios Alcaldes uno tiene que ver con el alumbrado de la ruta c-46 desde la roca hasta ya donde está la empresa, desde la segunda semana de septiembre a estado prendido todo el día y toda la noche.

Sr. Briceño, dice: a veces ocurre lo contrario que están apagado.

Srta. Gallo, dice: pero estas dos últimas semanas han estado prendido todos los días y sigue de corrido hasta la noche para que tengamos ojo con eso porque después la boleta saca al Municipio, pasa lo mismo en otras poblaciones como dice Rafael en centro otra más arriba de la línea para que podamos ver eso para que valla el contratista a hablar con CGE porque después es el cobro es para nosotros, Alcalde y lo otro es tema de cementerio está muy dejado de lado, Alcalde, está sucio la persona que hace el retiro de las flores yo entiendo que les interesa las flores porque es lo que va a sacar pero cuando haga el retiro no puede dejar los plásticos, las plumavit y las cosas que no le sirven al costado de los tarros el retiro tiene que ser prolijo porque si nos va estar dejando la suciedad al costado de los tarros, genera más enojo de la gente y se ve más descuidado el cementerio entiendo que el arreglo de flores aparte de las flores vienen plumavit, el plástico está quedando todo botado en el piso pero está generando reclamos, lo otro que le iba a solicitar Alcalde es en el Centro de Operaciones tenemos muchos tambores amarillos que son los que se ponen para San Pedro a ver si podemos sacar alguno y ponerlo en el cementerio y los bidones de agua que los vayan monitoreando porque el otro día no había agua en el cementerio y un poco más de limpieza que las personas que están encargadas del aseo limpien correctamente dejan montículos de tierra y se ve feo, igual que las personas que construyen ellos tienen la obligación de retirar sus escombros y no los sacan no lo hacen a la final se ven cerros de escombros por un lado por otro, la gente que va ahora que he ido más al cementerio la mayoría, de gente que va es de la tercera edad cuesta un mundo caminar, les cuesta mucho ya que no lo tenemos pavimentado y con esos amortiguas de tierra tampoco ayudan mucho y por ultimo Alcalde esto con respecto al tema de las canchas que hemos señalado antes la han señalado otros Concejales que están muy malas hay unas que están que es de Oggigins se está yendo todo el relleno de la cancha se está yendo una cancha que es lo que vimos la otra vez con el Concejal Cumplido y la vecina estaba muy afectada con respecto a ese relleno ver cómo podemos hacer una maya de contención para esa cancha porque en cualquier momento se va a partir a la mitad.

Sr. Cumplido, dice: disculpe Concejal siempre se inunda la casa de Camila Santana siempre se inunda para cada lluvia se inunda esa casa que sede toda el agua de la cancha hacia la casa hay un callejón muy mal construido por eso se inunda.

Srta. Gallo, dice: en este caso se le está yendo todo el relleno que se le pone por debajo de la cancha

a su casa.

Sr. Cumplido, dice: se le había hecho un relleno, pero se le va con el agua se le va a la casa y el tema de las farmacias Concejal puede tocar el tema de las Farmacias.

Srta. Gallo, dice: si Alcalde también hay una regla establecida por horario o un numero de emergencia que realmente sirva porque en las noches se ha dado las vecinas que han ido a mitad de turno y no contestan el teléfono se supone que están de guardia, porque el Hospital atiende las 24 horas y las personas se enferman las 24 horas, no por horario.

Sr. Briceño, dice: hay que oficiarlo al servicio de Salud.

Sr. Trigo, dice: existe un horario, además y no funciona

Sr. Briceño, dice: y eso está autorizado por el servicio de Salud

Sr. Trigo, dice: entonces el servicio de Salud y la entidad sanitaria venga a hacer una fiscalización.

Srta. Gallo, dice: más que el horario es que se cumple el horario porque no se está cumpliendo sobre todo en la noche y lo último es con respecto con el pase del camión ayer, no se si no salió o paso muy temprano por la población Canto del Agua porque tuve reclamos de los vecinos de que no se retiraron los camiones, no se si no paso o se hizo el retiro muy temprano.

Sr. Briceño, dice: voy a consultar bien ese tema Javiera.

Srta. Gallo, dice: por favor Alcalde y el tema de la población O'Higgins en el de sector de la Pelantaru que están en oscuras hace mucho tiempo están en oscuras.

Sr. Briceño, dice: pero hay un tema que se hizo un cambio de iluminaria, pero no del proyecto, un cambio del polígono por Quiero mi barrio.

Srta. Gallo, señala las felicitaciones por las actividades de Fiestas Patrias al Alcalde.

Siendo las 10:45 hrs. se da por termina esta sesión.

RENE TORRES MANSILLA
Secretario de Alcaldía y Concejo
Ministro de Fe

RIGOBERTO BRICEÑO TAPIA
Presidente
Concejo Municipal

